

Viele unterschätzen die Leistung der Tanzmariechen

Erster Ausbildungstreff des Bundes Deutscher Karneval in Kiel

Kiel. „Der Verein hat ab heute sechs neue Feudel“, ist nur einer der offenbar gut gemeinten Ratschläge bezüglich der Perückenwahl, die am Wochenende vom Jurorentisch im Haus des Sports zu hören waren. Aber soviel war bald klar: Karneval, in den meisten Köpfen oft verbunden mit viel Alkohol oder netten Hasenkostümen, ist deutlich mehr – es ist sowohl Sport als auch Kultur.

Es war das erste Mal, dass der Norddeutsche Karnevalverband e.V. in Kiel eine Ausbildungsveranstaltung des Bundes Deutscher Karneval organisiert hatte. Neun Vereine aus dem Verbandsgebiet trafen sich im Haus des Sports, um einander kennen-

zulernen, den Spaß am Tanz zu teilen und sich den geschulten Augen der Juroren zu stellen. Die Jury betrachtete die Tänze mit erfahrenerm Blick nach den Schulungs- und Turnierrichtlinien des Bundes Deutscher Karneval.

Gemeinsam mit den jeweiligen Trainerinnen erarbeiteten die drei süddeutschen Juroren im Anschluss an den Tanz in einem persönlichen Gespräch ein Resümee. Eine wett-kampfähnliche Atmosphäre, nützliche Tipps und knallharte Kritik an Ausführung, Darstellung und Uniform sollten die Tänzer und Tänzerinnen möglichst gut auf einen Turnierstart vorbereiten. Eine perfekte optische Einheit zu bilden, ist dabei für die Garderoben ein Kriterium, das den Zuschauern wohl als erstes ins Auge fällt. Schillernde Uniformen, Perücken, pompöse Federhüte, ein einheitliches

Make-up und „wenn künstliche Fingernägel, dann für alle“, unterstreichen den ersten Eindruck.

Doch hinter dem perfekten Dauerlächeln der Tänzerinnen versteckt sich ein wahrer Höchstleistungssport. In einem enorm hohen Tempo akrobatische Sprünge, Bögengänge und Winkelschritte so präzise und synchron zu tanzen, verlangt höchste Konzentration und Körperbeherrschung. „Viele unterschätzen unseren Sport. Ich werde häufig dafür belächelt“, sagte eine der Tänzerinnen. Eine Meinung, die ganz schnell revidiert wird, wenn man sich nur einmal ihr freies Rad mit dem anschließendem Sprungspagat ansieht. (jalu)

■ Alle Termine des Komitees Kieler Karneval e.V. sind im Internet unter www.komitee-kielerkarneval.de zu finden.

Die Tänzerinnen der Karnevalsgesellschaft Fidelitas Kiel 1947 e.V. zeigten den Juroren akrobatisches Können und ihr schönsten Lächeln. Foto jalu

